
 
Consiglio della X Municipalità Bagnoli Fuorigrotta 
 
Oggetto: Ordine del Giorno approvato a maggioranza nella seduta del 14 Dicembre  2007. 

 
Il Consiglio della X Municipalità Bagnoli - Fuorigrotta 

riunitosi il 14/12/2007 presso la sua Sede con all’O.d.G.: 
“Raccolta differenziata”. 

 
Premesso 

che l’emergenza rifiuti, oramai cronica nella nostra regione, non è più sopportabile e rende necessario 
intervenire con politiche che puntino a superare i periodici picchi emergenziali, attraverso proposte 
condivise con la cittadinanza, utilizzando tecniche all’avanguardia frutto dello studio di best-practies 
riconosciute a livello nazionale ed internazionale;   
 

considerato 
che la svolta nel sistema di gestione dei rifiuti della Campania si avrà solo applicando politiche di 
prevenzione e riduzione della produzione a monte dei rifiuti e soprattutto realizzando una vera raccolta 
differenziata dei rifiuti;  
 

considerato 
che nella nostra città la percentuale raggiunta di raccolta differenziata risulta essere di gran lunga al di 
sotto dei limiti prescritti dalla legge, principalmente per la mancanza sul territorio comunale di 
impianti, attrezzature e di un sistema efficiente di raccolta; 
 

ravvisata 
la necessità di iniziare, senza indugio, a sperimentare sul nostro territorio una modalità di raccolta 
differenziata che consenta di raggiungere in tempi ragionevoli elevate percentuali di RD. Si ritiene che, 
come realizzato con successo in altri contesti urbani, questi obiettivi possano essere raggiunti solo 
attraverso l’adozione del sistema di raccolta differenziata porta a porta con il sacchetto dell’organico, 
della carta e del multi-materiale secco valorizzabile;  
 

ritiene 
in linea con il programma di mandato della X Municipalità di demandare all’ASIA S.p.A. di concerto 
con il consiglio di Municipalità di adottare dei criteri di raccolta differenziata efficaci utilizzando 
modalità di successo quali la RD porta a porta e l’eventuale studio di nuovi modelli per il prelievo della 
raccolta differenziata laddove diversità strutturali, urbanistiche, culturali e sociali esistenti sul nostro 
territorio lo richiedano. Tutto ciò finalizzato ad una diminuzione sostanziale dei contenitori R.S.U., 
all’aumento dei livelli di RD e quindi al miglioramento della qualità di vita dei cittadini che, in futuro, 
dovranno avere un ruolo fondamentale nel perseguimento di tali obiettivi ipotizzando formule di 
incentivazione come ad esempio la creazione di una card personale che permetta la pesatura, per 



tipologia, dei quantitativi di RD con relative tabelle di riferimento in funzione delle quali ipotizzare 
formule premianti per i “cittadini ricicloni” che raggiungano con impegno ottimali livelli di raccolta. 
 

Ed inoltre  
si ritiene non più rinviabile la realizzazione del ciclo completo per la realizzazione della RD con la 
costruzione delle isole ecologiche e soprattutto degli impianti di compostaggio a scala municipale della 
frazione umida da RD; 
 

si chiede  
all’Amministrazione Comunale e alla ASIA Napoli S.p.A. di predisporre in tempi brevissimi un 
progetto pilota, da condividere con questa Municipalità, per sperimentare un sistema di raccolta 
differenziata porta a porta delle suddette frazioni di rifiuti, supportato da un efficace e preventiva 
campagna informativa e di sensibilizzazione della cittadinanza.   
 
 

                      Il Presidente 
                        Giuseppe Balzamo 


